

Aktuell Info-Brief 14/2020

Vom 07. Mai 2020

Geschäftsstelle

Erreichbarkeit

Aufgrund der besonderen aktuellen Situation ist die Geschäftsstelle des Hamburger Volleyball-Verbands derzeit nicht besetzt. Die Mitarbeiter erledigen derzeit, soweit wie möglich, alle anfallenden Arbeiten im Homeoffice. Die Erreichbarkeit über Email anfrage@hvbv.de ist gewährleistet. Die einzelnen Mitarbeiter können über die persönlichen Email-Adressen kontaktiert werden.

Ulrich Kahl: kahl@hvbv.de
André Bolten: bolten@hvbv.de
Andrea Jany: jany@hvbv.de
Isabel Jass: jass@hvbv.de

Wiedereinstieg ins vereinsbasierte Sporttreiben

Am 06. Mai entschied die Bundesregierung, dass die Corona-bedingten Kontaktbeschränkungen noch bis zum 05. Juni 2020 verlängert werden. Die Regelungen zu den Öffnungen der einzelnen Bereiche im Zuge der Corona-Krise wurden vom Bund allerdings von jetzt an in die Verantwortung der Länder gelegt. So werden auch die Lockerungen im Sport von jedem einzelnen Bundesland separat festgelegt. Der Hamburger Senat hat in dieser Woche beschlossen, dass in einem ersten Schritt Vereinsangebote des Individualsports im Freien unter Einhaltung der Abstandsregeln ab dem 06. Mai 2020 wieder möglich sind. Dabei sind die Vereine aufgefordert, das Infektionsrisiko der Sportlerinnen und Sportler durch geeignete technische oder organisatorische Vorkehrungen zu reduzieren. Diese Lockerungen betreffen allerdings zur Zeit noch keine Mannschaftssportarten, wie Volleyball und Beachvolleyball.

Über weitere Lockerungen im Sport wird der Hamburger Senat in der Folgewoche entscheiden. Sobald „grünes Licht“ für unsere Sportarten erteilt wird, gelten die konkreten Handlungsempfehlungen, die der DVV erstellt hat. Die Empfehlungen sind auf der Homepage einsehbar.

Die Vereine sind angehalten, die Bestätigung der Handlungsempfehlungen des DVV von jedem/r Teilnehmer/in vor dem Training unterschreiben zu lassen. Alle Vereine agieren selbstverantwortlich im Sinne einer sozialen Verantwortung.

Neuer Ballvertrag

Am 01. Mai ist für den Hamburger Volleyball eine neue Ära angebrochen. Mikasa ist fortan der neue Ballpartner des Hamburger Volleyball-Verbands (HVbV). In der Halle und im Sand wird nun in Hamburg mit Mikasa gespielt. Die offizielle Pressemitteilung ist auf der Homepage einsehbar.

Ab sofort ist gilt als Offizieller Spielball Halle: V200W-DVV und V300W
Offizieller Spielball Beach: Beach Champ VLS 300 DVV



Vorstand

Jugendverbandstag des HVbV (neuer Termin)!

Termin: 10. Juni 2020 um 18:00 Uhr, Schäferkampsallee 1, Alexander-Otto-Saal

Anträge müssen bis spätestens zum 13. Mai 2020 per Post/per Email in der Geschäftsstelle eingegangen sein.

Verbandstag des HVbV

Termin: 17. Juni 2020 um 19:00 Uhr, Schäferkampsallee 1, Alexander-Otto-Saal

Anträge müssen bis spätestens zum 20. Mai 2020 per Post/per Email in der Geschäftsstelle eingegangen sein.

Spielausschuss

Einsprüche gegen Abschlusstabellen

Gegen die Berechnung der Abschlusstabellen hat es Einsprüche vom Walddorfer SV und vom TSV Wandsetal gegeben. Beide Einsprüche führten an, dass es bei der Anwendung der Quotienten-Regelung zu Ungerechtigkeiten und Benachteiligungen kommen würde, und regten daher eine andere Auslegung der Quotienten-Regelung an.

Beide Einsprüche wurden vom Rechtsausschuss zurückgewiesen.

Einerseits waren die eingelegten Einsprüche unzulässig, andererseits wären die Anträge aus Sicht des Rechtsausschusses auch unbegründet gewesen. Der Spielausschuss hat in einer völlig neuen und noch nie erlebten Situation der Corona-Krise eine schwierige Entscheidung getroffen. Die Begrenzung der Staffelfstärke auf 9 Mannschaften in der nächsten Saison entspricht der LSO und erscheint aufgrund der Termindichte sachgerecht. Ebenso ist die Entscheidung für die sog. Quotientenregelung als eine von mehreren Möglichkeiten zur Festlegung der Endtabellen nicht zu beanstanden. Eine Aufhebung einer sachgerechten Entscheidung käme nur in Betracht, wenn die Entscheidung willkürlich wäre oder eine besondere Härte für die Mannschaften des TSV Wandsetal und des Walddorfer SV bedeuten würde, die eine Abweichung zwingend erfordert. Eine Willkürlichkeit kann nicht gesehen werden. Auch eine besondere Härte, die über die Regelung hinausgeht, hat der Einspruchsführer nicht dargelegt. Bei allen möglichen Entscheidungen gibt es Bevor- und Benachteiligte. Eine komplett „gerechte“ Lösung ist nicht ersichtlich. Der Rechtsausschuss hat die Aufgabe, Entscheidungen des Spielausschusses auf Rechtmäßigkeit zu prüfen. Liegen Verstöße gegen die LSO oder andere Ordnungen vor, sind die Entscheidungen aufzuheben. Es ist dagegen nicht Aufgabe des Rechtsausschusses, zulässige und an der LSO orientierte Entscheidungen darauf zu untersuchen, ob es weitere Alternativen gibt, die auch anwendbar sind. Insoweit hat der Spielausschuss ein Ermessen, welches dieser sachgerecht ausgeübt hat und das nicht der Überprüfung durch den Rechtsausschuss unterliegt.

Hier ist die Festlegung der Tabellen mithilfe der Quotienten aus Sicht des Rechtsausschusses sachgerecht. Auch die Anwendung der regulären Auf/Abstiegsregelung gemäß Ziffer 5.1.2 LSO ist sachgerecht, auch wenn keine Relegationsspiele ausgetragen werden können. Allerdings geht der Rechtsausschuss auch davon aus, dass der SPA bei freiwerdenden Plätzen besondere Härtefälle aufgrund der getroffenen Entscheidung berücksichtigen wird. Dabei ebenfalls die Quotientenregelung anzuwenden, erscheint sinnvoll.

Staffeleinteilung/ Staffelfberechtigung/ Mannschaftsmeldung Saison 2020/2021

Die Staffelfberechtigung wird in der kommenden aktuell am 20.05.2020 veröffentlicht.

Die Staffeleinteilung wird erst nach dem Meldeschluss, voraussichtlich Anfang Juni bekannt gegeben.

Bis zum 25.05.2020 gilt für folgende Ligen die freie Mannschaftsmeldung:

Erwachsene:

Pokal Männer und Pokal Frauen

Jugend:

Jugendliga 1, 2, 3 und 4

Hamburger Meisterschaften U20, U18, U16

Die Erwachsenenteams werden nach den Auf- und Abstiegsregeln in den betreffenden Ligen gesetzt und brauchen sich nicht separat zu melden.

Wir erbitten um eine Information von Teams in folgenden Fällen:

- Mannschaft möchte den möglichen Aufstieg nicht wahrnehmen, sondern in der Liga verbleiben.
- Mannschaft möchte bei freiem Platz gerne aufsteigen.
- Mannschaft möchte neu am Spielbetrieb teilnehmen.
- Mannschaft möchte sich vom Spielbetrieb abmelden.
- Informationen zur Standardspielhalle und Hallenverfügbarkeiten

Bitte sendet diese Informationen bis zum 25.05.2020 an spielausschuss@hvbv.de.

Lehr-Ausschuss

Trainerfortbildungen:

Der HVbV erkennt die folgenden Online-Fortbildungsangebote des VolleyballFREAK entsprechend der Dauer in LE für die Verlängerung der Trainerlizenz an:

„Running the Defense“ – Der Libero als zweiter Chef im Feld mit Jan Maier (11.05.2020)

<https://www.volleyballfreak.de/jan-maier-running-the-defense-der-libero-als-zweiter-chef-im-feld>

Ein Leitfaden zur Trainingsplanung mit Max Hauser (14.05.2020)

<https://www.volleyballfreak.de/max-hauser-leitfaden-zur-trainingsplanung>

Beachvolleyball Training jetzt in Zeiten von Corona mit Nikolaus Novak (15.05.2020)

<https://www.volleyballfreak.de/beachvolleyball-training-jetzt-in-zeiten-von-corona>

Der nächste Aktuell Info-Brief erscheint am 20. Mai 2020